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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
CALIFICA ESPECIALISTA COMO “ILEGÍTIMA” INTERPRETACIÓN DE HIRAM RUBIO EN CASO IEQ 
Por Victor Pernalete 
Luego de que Hiram Rubio García, presidente de  la Mesa Directiva de  la LVI Legislatura, afirmó que no puede tomar 
protesta a un consejero electoral  suplente por el  tipo de  licencia que solicitó Carlos Alfredo de  los Cobos Sepúlveda, 
César Tarello Leal, profesor de la Facultad de Derecho de la UAQ, señaló que tal argumento es insuficiente. (TQ, p.5) 
 
ANULAR 6 CASILLAS “TIRARÍA” ELECCIÓN 

Por Claudio Osornio 

Roberto  Cabrera  Valencia,  excandidato  del  PAN  a  la  alcaldía  de  San  Juan  del  Río,  estimó  que  para  poder  revertir  la 
desventaja de 888 votos, que obtuvo a su favor la coalición Compromiso por Querétaro, es necesario que ‐al menos‐ la 
Sala Electoral del TSJ anule entre seis y ocho de un total de 35 casillas impugnadas, por hechos ocurridos al interior de 
las  éstas  (sic),  el  primero  de  julio,  ante  la  Secretaría  Técnica  del  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ).  “Nosotros 
estamos solamente a 888 votos, lo que representa al menos seis casillas de las más de 260 que se instalaron en San Juan 
del Río, para poder revertir el proceso, dijo Cabrera Valencia. (A.M., 9) 
 

INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 
 
FISCALIZARÁN DONACIONES 

Para  verificar  que  las  dependencias  gubernamentales  no hayan  empleado  recursos públicos  con  fines  electorales,  la 
Entidad  Superior  de  Fiscalización  del  Estado  (ESFE),  confirmó  que  como  parte  de  la  revisión  del  gasto  público  del 
presente  semestre  se  realizará  una  revisión meticulosa  del  rubro  de  “donativos”  de  cada  instancia,  dijo  su  auditor 
Ricardo Castillo Vandempeereboom. (PA p.1) 
 
FISCALIZARÁN DONACIONES 
Por Ulises Villar 
Una vez que el Proceso Electoral  llegó a su fin, Ricardo Castillo Vandenpeereboom, auditor de la Entidad Superior de 
Fiscalización del  Estado  (ESFE),  confirmó que  como parte  de  la  revisión  del  gasto  público  del  presente  semestre  se 
realizará una revisión meticulosa del rubro de “donativos” de cada dependencia para evitar que los recursos públicos 
hayan sido utilizados de manera electoral.  
 
COLUMNA  
“LOS INCALUMNIABLES “ 
Por Juan Sereno 
DE LO PERDIDO, LO QUE APAREZCA. Apenas terminó la veda electoral (decretada por la autoridad electoral), en la que 
los principales declarantes fueron los candidatos, una vez que se conocieron los resultados los perdedores se hicieron 
"ojo de hormiga" y continúan perdidos, excepto  los que hicieron  la  intentona de "chapulinear" pero regresaron a sus 
cargos. Los demás permanecen en el  limbo. A algunos  los veremos pronto de regreso con algún "hueso" y ocupando 
cargos  en  gabinetes municipales,  oficinas de  gobierno estatal  y  ahora hasta  federales,  como premio  a  su  sacrificio  y 
fidelidad. Será el caso de Mauricio Ortiz Proal, quien contribuyó en mucho a la victoria del PRI en la capital, de "Coco" 
García, quien se sacrificó a pesar de tener perdida la contienda desde un principio ante Marcos Aguilar; de Alejandro de 
los Cobos, Hugo Cabrera, Jaime García Alcocer y por supuesto a Juan José Ruiz, entre otros priístas. Por el lado del PAN 
muchos que pensaron refugiarse en los municipios conurbados una vez terminado septiembre, ya no la ven tan segura. 
Al menos en Corregidora, el alcalde electo Antonio Zapata dijo que los integrantes de su gabinetazo serán gente oriunda 
de aquella municipalidad y descartó a quienes precisamente se andaban encartando, llámese Javier Marra, Alex Calvillo 
o Marco del Prete. En el PRD ni caso  tiene que se apunten a  fungir como  funcionarios en alguna administración y si 
acaso la pelea se dará en las dirigencias, el rey sin corona, el excandidato a la alcaldía capitalina, Adolfo Camacho podrá 
quizás colarse en la dirigencia, aunque eso se advierte difícil. Otros que se sacrificaron fueron en el Verde José Arias, 
quien no alcanzó nada para el 2012‐2015 y en Nueva Alianza el regidor Tonatiuh Silva, quien a nuestro parecer debió 
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ser diputado plurinominal; ambos "aguantaron vara" y estarán pendientes de algún reacomodo en sus partidos. (DQ p. 
1 y 14) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
ANALIZAN PROPUESTA PARA NUEVO GABINETE 

 Claudio Osornio 

Fabián Pineda Morales, Edil electo, aún sin constancia de mayoría de San Juan del Río, se reunió con los líderes de las 
cámaras empresariales y colegios de profesionistas para conocer los avances del análisis de perfiles que conformarán la 
propuesta de donde elegirá a los secretarios de Desarrollo Económico y Obras Públicas de la próxima administración 
2012‐2015. (A.M., 9) 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
COLUMNA 
LOS INCALUMNIABLES 
Por Juan Sereno 

Confirmada la salida de Braulio Guerra Urbiola de la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 
septiembre, Hugo Cabrera Ruiz puso fin a sus largas vacaciones y ya se plantea como el rostro de la continuidad para el 
Revolucionario Institucional. Cabrera, ex presidente municipal de Colón, de larga trayectoria en el partido y de probada 
lealtad, lleva más de una semana construyendo consensos en torno a su probable dirigencia estatal y ‐dicen‐ lleva gran 
avance porque su propuesta es la que garantizaría la continuidad del trabajo realizado por el actual dirigente y próximo 
líder  de  la  bancada  en  la  legislatura,  Braulio Guerra.  Tras  su  sacrificio  por  razones  de  género  cuando  le  quitaron  la 
candidatura por la diputación federal del I Distrito, Cabrera se replegó y mantuvo la disciplina en espera de algún día 
ser recompensado. ¿Serán estos sus días? En  la carrera por  la dirigencia estatal del PRI se encuentran también Jorge 
García Quiroz, Juan José Ruiz, Mauricio Ortiz Proal, más los que se acumulen esta semana.  
DELEGADOS. Y apenas salidos de precampañas y campañas, ahora muchos priístas hacen fila para solicitar una de las 
siete delegaciones municipales en Querétaro. En la Josefa Vergara y Hernández, ubicada en Lomas de Casa Blanca, los 
tiradores  son  el  candidato perdedor por  el  VI Distrito  Francisco Hernández  y  quien  fungió  como  su  suplente,  Israel 
González  Vargas,  éste  último  con  larga  trayectoria  en  el  PRI  y  de  los  que  saben  que  el  sacrificio  siempre  será 
recompensado. 
LA INCÓGNITA. ¿El próximo presidente municipal Roberto Loyola sí nombrará a los poco más de 70 subdelegados, que 
durante la actual administración no figuraron en el organigrama; pero sí estaban tomados en cuenta en la nómina?... es 
pregunta. Y para más detalle ahí está el regidor y futuro diputado Yairo Marina Alcocer, del Partido Verde, quien hizo 
este  reclamo  durante  sus  intervenciones  en  los  tres  informes  de  gobierno  y,  por  supuesto,  fue  ignorado. 
A LAS ANDADAS. El que volvió a las andadas es el perredista Martín Mendoza Villa, quien por cierto en sus tarjetas de 
presentación  aún  se  pone  un  nostálgico  título  de  "ex  diputado  local".  Por  ahora,  como  desde  hace  seis  años,  se 
encuentra en el limbo político, pero anda haciendo reclamos por unos terrenos de los muchos que se adjudicó siendo 
representante popular. No  le basta al ex diputado ser el dueño de varios  terrenos,  casas y salones de  fiestas y  trata, 
dicen, desde ahora, hacer campaña para el 2015. Entre Pablo González y él ya no hay ni a cuál irle; pero tristemente son 
los  principales  actores  que  pintan  para  seguir  teniendo  el  control  de  su  partido,  junto  con  Horlando  Caballero. 
NEGOCIAN  COMISIONES.  A  unas  cuantas  semanas  de  que  los  diputados  actuales  entreguen  la  estafeta,  ya  se  puede 
advertir cómo quedarán barajeadas las comisiones y cargos en la que será la LVII Legislatura local. Para empezar, los 
panistas duros Apolinar Casillas y Luis Bernardo Nava pelearán por ganar la coordinación en su bancada, en la que de 
nuevo es mayoría el blanquiazul, pero sin la garantía de ser un contrapeso real, pues habrá que ganarse las simpatías de 
PANAL, PVEM, PRD y Movimiento Ciudadano, quienes más bien podrían "aliarse" al PRI como sucedió en la legislatura 
que termina. Al parecer los azules no se desacostumbrarán al "mayoriteo". La lectura previa del escenario es que ya hay 
comisiones que "tienen dueño": el priísta Braulio Guerra, quien llega por la vía plurinominal, sucedería a Hiram Rubio 
en  la Comisión de Planeación y Presupuesto. A  la Comisión de Educación se perfila el  exsecretario general del SNTE 
Sección 24, Jesús Galván Méndez, emanado de las filas del PANAL, y quien sigue renuente a tratar con los medios. Marco 
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Antonio  León  Hernández,  quien  por  enésima  vez  logró  colarse,  podría  encabezar  la  Comisión  de  Puntos 
Constitucionales y a la de Desarrollo Sustentable llegaría el PVEM con el joven Yairo Marina. Por lo pronto los diputados 
salientes tendrán su última función durante la glosa del Informe. Harán "como que cuestionan" a la autoridad estatal, 
podrán  lucirse  y  salir  ‐algunos‐  por  la  puerta  grande  directo  al  trampolín,  otros  pasarán  sin  pena  ni  gloria  tras  ese 
último espectáculo, luego de sus inmerecidas vacaciones. 
VACACIONES Comenzando con los diputados locales, la oleada de vacacionistas se dejó venir en Querétaro; le siguieron 
los trabajadores de gobierno luego del Informe, los de la USEBEQ y otros que aunque no les tocaba, se tomaron unos 
días. Todo ello ha ocasionado una calma chicha, sobre todo entre los reporteros de las fuentes respectivas, que cada día 
sufren para sacar la nota. Y contrario a ello, este lunes regresan más de 27 mil alumnos a la Universidad Autónoma de 
Querétaro, donde desde hace más de un mes se habían tomado su descanso respectivo. 
AL PIE DEL CAÑON. Quienes permanecen al pie del cañón, son los policías de los tres niveles de gobierno, médicos y 
enfermeras. Los polis, como siempre, pendientes de resguardar la seguridad, sobre todo en este periodo vacacional en 
que tenemos lleno "casi total" de turistas, que siguen eligiendo a Querétaro como el principal destino no playero. Por 
cierto, le siguen Tequisquiapan en tercer lugar y San Juan del Río en quinto. (DQ p.1) 
 
COLUMNA  
“PLAZA DE ARMAS” 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
> Juan José Ruiz, carta para el PRI estatal 
> Hay 3,000 solicitudes de placas para taxis 
> Entre Líneas cumple 7 años: ¡felicidades! 
El drama de Javier Bosque Urquiza 

Jaula de oro: Sabino 

De Bosque. Acusado de uno de los mayores fraudes de los últimos años, Javier Bosque Urquiza permanece en su celda 
de 3×3 en el Penal de San José El Alto. Desde allá escribió una carta que seguramente pasó varios filtros y manos, hasta 
llegar a este armero. Ansía recuperar su libertad, trabajar y reivindicarse ante la sociedad. Su familia perdió todo y esto 
incluye no solamente a su esposa sino también padres, tíos y primos, al igual que muchos amigos que creyeron en él y 
en  los maravillosos negocios ofrecidos. De  la danza de millones parece no haber nada y ni él sabe explicar en dónde 
quedaron.  Lo  cierto  es  que  no  tiene  ni  para  la  fianza.  Hay  mucha  gente,  se  duele  Bosque,  “que  se  aprovechó  del 
escándalo  y de  la  situación;  eso  seguramente  también  se  aclarará y aunque no atacaré  a nadie,  sí me defenderé”.  El 
antes  joven Maravilla, que  trajo al Presidente Felipe Calderón a  inaugurarle sus estudios de grabación en  la Avenida 
Corregidora y que se codeaba con artistas nacionales, hoy vive un encierro, que califica de jaula de oro:‐Debo decir que 
aunque es una cárcel sorprendente, la calidad de la comida y la cantidad, el balance y las diferentes opciones de trabajo, 
terapia psicológica, desarrollo cultural y educativo, desarrollo espiritual y religioso, pero sobre todo las instalaciones y 
el control que tiene la administración es lo que se agradece. Sin embargo, advierte, es tan cierta esa frase de que aunque 
la jaula sea de oro, no deja de ser jaula. Es lo peor que puede haber. El encierro que vive desde el 27 de enero en que se 
entregó a  la  justicia es algo indescriptible y durísimo. “Voltear para todos lados y ver rejas, muros altísimos, torres y 
vigías, custodios armados, filas para comer, filas para el teléfono, filas para recoger pertenencias, cero individualidad y 
todo el día escuchando problemas y problemas, no se puede  imaginar  lo que es”. Hoy, con más de año y medio en  la 
cárcel, Javier Bosque Urquizá ve difícil que alguien desee ayudarlo, aunque no imposible. ‐Quiero salir a responder, no 
quedarme aquí encerrado y que no se pueda recuperar absolutamente nada de la cantidad tan grande que perdió y lo 
que  se  sigue  perdiendo.  Le  preocupan  profundamente  sus  padres  y  sus  hijos.  Y  en medio  de  todo  eso,  continúa  el 
misterio  de  qué  amigos  u  organización  se  benefició  de  los  millones  desaparecidos  en  perjuicio  de  al  menos  17 
inversionistas demandantes.  “Hay muchas cosas que me gustaría decir y no puedo” confiesa. En  febrero de este año, 
Javier Bosque Urquiza rompió el silencio y habló a PLAZA DE ARMAS, por primera vez. Aquí seguimos abiertos a sus 
palabras. Ojalá y un día quiera o pueda decir todo. Todo.  
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 ‐PLAZA CAFÉ.‐ Agradecimientos. Al senador electo Enrique Burgos García le agradecemos el telegrama de felicitación 
que mucho  nos  alienta  y  también  al  Telégrafo  porque  el  estimado  exgobernador  es  de  los  que  siguen  utilizándolo 
constantemente, aunque ya esté en Facebook. Igualmente saludos al doctor Raúl Casillas, uno de los mejores consejeros 
de viaje (Vilsa) y fiel lector de PLAZA DE ARMAS. Gracias, muchas gracias. 

‐LA CARAMBADA.‐Gallos. Aquello de que técnico debutante gana no aplicó en nuestro paisano Carlos de los Cobos, que 
lleva tres derrotas al hilo (León, Correcaminos y Pumas). Entiendo que Pabeto apenas se está aclimatando, pero es de 
esperarse que el próximo juego en casa le (nos) vaya mejor. Sea. 

‐OÍDO EN EL 1810.‐ De vuelta. Ya está de regreso Juan José Ruiz, excoordinador del Programa  Soluciones. El dinámico 
joven está entre  los posibles  candidatos a dirigir  el Partido Revolucionario  Institucional una vez que Braulio Guerra 
asuma la diputación local y la coordinación de la bancada tricolor en la LVII Legislatura.  De ser así, JJR –exaspirante a 
diputado federal‐ se caerá para arriba. Se dan casos. 

‐¡PREEEPAREN!‐ Caja de Pandora. Alfonso Jiménez Campos, subsecretario de Gobierno, abrió el tema: la Dirección de 
Transporte del Estado analiza las 3,000 solicitudes de taxis para su eventual aprobación. El gobernador José Calzada ha 
ordenado la integración de la Comisión de Transparencia para que el proceso se haga con absoluto apego a la ley y a las 
necesidades del  servicio.  Y  es  que durante muchos  años  el  otorgamiento de placas de  autos de  alquiler  respondía  a 
compromisos y favores otorgados por el mandatario en turno. Será muy interesante ver ahora el proceso. Mucho. 

‐¡AAAPUNTEN!‐ Siete.Son los años que acaba de cumplir el noticiario “Entre  líneas!” conducido por mi amigo Aurelio 
Peña, a quien desde esta PLAZA le envío un afectuoso abrazo, lo mismo que a doña Jacqueline Caballero, la mera mera 
de Radio Fórmula Querétaro por el excelente trabajo que realizan a través de sus distintas frecuencias, en las que pasan 
algunos de nuestros colaboradores, como Joaquín López Dóriga, Ciro Gómez Leyva, José Cárdenas, Carlos Loret de Mola 
y Rafael Cardona. Y es que las mejores plumas son también las mejores voces de la radio. Felicidades. 

‐¡FUEGO!‐ Queretano. Un paisano en Londres, Federico Mouret, fue entrevistado en el programa “¿Qué tal Fernanda?”, 
que  se  transmite  en  Imagen.  Allá  trabaja  y  allá  lo  pescaron  los  Juegos  Olímpicos.  Fernanda  Familiar,  descendiente 
(pocos saben) del exgobernador queretano Ramón Rodríguez Familiar entrevistó a su radioescucha en el exilio que, la 
clásica, envió saludos ¡a su mamá! Qué ternura. (PA p.2) 

DESDE EL MONTÍCULO 
Por Jaime Robledo 
STRIKE 1. Ahora  resulta que  con una multa de 360 millones de pesos para HSBC se  le perdona haber  lavado,  según 
confesaron,  7 mil millones de dólares;  o  sea que pagando 0.3 por  ciento de  lo que  lavaron,  quedaron  libres de  toda 
culpa. Esto suena mal e  injusto, puesto que  la utilidad que esto  les generó fue de un 10 por ciento mínimo, entonces 
gran negocio,  aunque como  lo menciona Luis Peña Kegel, presidente del Colegio de Administración de  la  institución 
bancaria el daño con la imagen del banco es mucho mayor a la multa. (AM p. 6) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SEGURIDAD EN AUGE 

Por Laura Banda Campos 
En 10 por ciento se ha incrementado el número de empresas de seguridad privada en Querétaro durante el último año, 
resultado de la apertura de nuevas industrias, comercios al igual que fraccionamientos habitacionales. 
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N: AHORRA GOBIERNO POR AUSTERIDAD 390 MDP 

Por Luis del Toro 
En  casi  tres  a  los de  gobierno el Plan de Austeridad acumula 390 millones de pesos,  informó Manuel Pozo Cabrera, 
Oficial Mayor, quien dijo que ello, sumado a la eficiencia y a privilegiar programas sociales como agua, luz, piso firme y 
proyectos productivos, ha permitido mejorar la calidad de vida de muchas familias. 
  
A.M.: SUBSIDIA IMSS QRO. A OTRAS DELEGACIONES 

Por Daniel Martínez 
La  Delegación  queretana  del  Instituto  Mexicano  del  Seguro  Social  (IMSS)  recauda,  por  concepto  de  cuotas  obreros 
patronales,  6  mil  millones  de  pesos  anuales.  Sin  embargo  este  año  recibirá  poco  más  de  3  mil  millones  de  pesos 
asignados por la federación para atender a los pacientes queretanos. 
  
PA: SE MATA AMIGO DE PEÑA, AL CAER SU HELICÓPTERO 

Por Redacción 
El  empresario  Juan  Armando  Hinojosa  García,  quien  colaboró  con  Enrique  Peña  Nieto  durante  su  gestión  como 
gobernador del Estado de México, falleció el sábado al estrellarse el helicóptero en que viajaba en la Sierra de Temoaya, 
en el Estado de México, confirmó la Procuraduría General de Justicia del Estado de México. (Plaza de Armas, Primera 
Plana) 
  
C: ALERTA POR PRESAS AL TOPE 

Por Yoheme Pomares 
En Pedro Escobedo, Huimilpan, El Marqués y Jalpan, algunos bordos y presas están  a punto de llegar al 100%, indicó el 
Presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil del Congreso Local, Antonio Cabrera Pérez. 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES   SEMANARIOS Y QUINCENARIOS  SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO  CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS   M: MAGAZINE   DR: DIARIO ROTATIVO WEB 
AM:  AM   I18: INFORMATIVO 18   IN: INQRO.COM 
C: CORREGIDOR   FQ: FUTURO DE QUERÉTARO  IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS   LP: LIBERTAD DE PALABRA  SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN  PC: PODER CIUDADANO  ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 

DIARIOS NACIONALES  ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO  AMX: AMEALCO.MX 
J: LA JORNADA  SITIOS WEB  EE: EL ECONOMISTA 
R: REFORMA  CI: CÓDICE INFORMATIVO  SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
EU: EL UNIVERSAL WEB    LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 








